

ASPTT GAP

Randonnée en boucle à Pierre Baudinard / Dévoluy 31 janvier 2021



Vue sur le Gicon et la crête de Faraut

Activité : Randonnée

Participants : Marion, Sarah, Philippe, Jean

Lieu : Pierre Baudinard en boucle depuis le hameau de Villard Joly

Cartes : IGN TOP25 numéro 3337OT Dévoluy

Conditions météorologiques : température positive ; pas de vent ; le brouillard se dégage pendant le retour et le soleil sort à l'arrivée au parking

Conditions nivologiques : enneigement pratiquement continu, neige molle recouverte de neige fraîche tombée pendant la nuit, neige profonde au dessus de 1400m

Altitude de départ/arrivée/dénivelé cumulé : 1250m / 1614m / 500m

Heure Départ / Retour (voiture) : 9h / 14h50

Récit de Philippe :

Voilà ma première randonnée dans le Dévoluy avec l'ASPTT Gap accompagné de Sarah, Marion et Jean. Un point de rassemblement était donné à 08h00 au Parking Relais du Sénateur pour le covoiturage. Après concertation je prenais mon véhicule. 40 minutes plus tard nous arrivons sur le parking de Villard-joly à 1250m d'altitude.

Nous nous préparons et distribution par Jean du matériel de sécurité. Vers 09h00 sous un épais brouillard nous commençons notre randonnée. L'objectif était de rejoindre la cabane Pierre Baudinard à 1615m.

Ce que je constate c'est que cela monte toujours pour atteindre un premier replat à 1527m vers 10h45. Le manteau neigeux est très épais et l'on s'enfonce malgré nos raquettes. Vers 11h10 nous sommes à 1596m, sur le second replat.

J'observe Jean qui utilise son altimètre pour vérifier les points d'altitude qu'il avait identifiés pour cette randonnée. A 11h45 nous sommes arrivés à la cabane pour une pause casse-croûte bien méritée. Je découvre un livre retraçant le passage de randonneurs avant nous.

Après cette pose le profil du terrain sera généralement descendant mais toujours sous un épais brouillard. Vers 13h00 Jean nous familiarise avec le matériel de sécurité ; je découvre alors le montage de la pelle de la sonde et l'utilisation du DVA. Nous mettons en pratique les explications de Jean.

Puis nous redescendons sous le soleil, Jean nous décrit alors les sommets de ce merveilleux paysage du Dévoluy. Vers 14h50 nous sommes de retour au parking.

J'en ai peut être trop dit mais je suis ravi de cette première rando avec le club ; en l'attente de la prochaine.



Récit de Marion :

Nous arrivons à Villard Joly vers 9h, après 45 minutes de route environ. Nous profitons de ce trajet pour faire connaissance, Jean commence à nous montrer les sommets et nous explique comment prévoir une sortie en la préparant sur la carte IGN du site [Géoportail](#).

Il nous recommande aussi de lire le BRA (bulletin du risque d'avalanche) sur le site de [Météo France](#) (Important, surtout au vu des conditions ces derniers jours). Le risque n'est pas très élevé pour nous en raison de notre itinéraire et de notre altitude.

Nous commençons la randonnée, il ne fait pas très chaud, mais l'on se réchauffe vite en commençant à monter. Il a peu neigé à certains endroits, faire des raquettes dans des feuilles d'automne, c'est original. Rapidement, nous remarquons une bonne couche de neige après le replat. L'exercice devient plus physique car on s'enfonce beaucoup malgré nos raquettes ! Le temps très brumeux ne facilite pas la montée. Nous n'avons pas de vue.

Nous apercevons le cabane Pierre Baudinard. Nous n'avons pas su s'il s'agissait de l'homme qui s'est réfugié dans ce refuge ou de cette immense pierre située à côté. Dans tous les cas, nous étions contents de nous abriter pour la pause déjeuner.

Nous descendons tranquillement, en marchant toujours sur une grosse couche de neige. Nous suivons les traces de piétons passés sûrement un peu plus tôt que nous.

Nous nous arrêtons une petite heure pour se former à l'utilisation du DVA. Jean nous explique son fonctionnement et son utilisation et nous le mettons en pratique. Expérience très intéressante. Je constate que c'est assez simple, à voir si ça l'est toujours en conditions réelles !

Tranquillement, le ciel commence à se dégager et le soleil à apparaître. Nous apercevons enfin les sommets. La randonnée se termine sous le soleil, ça fait du bien.

Belle sortie et en plus instructive !